

Vorrede zur dritten Auflage.

Der Unterzeichnete ist an Stelle des Herrn Dir. Dr. Baldamus, dem überhäufte Berufsgeschäfte die Arbeit unmöglich machten, mit der Herausgabe der dritten Auflage von Cassian's Handbuch der Weltgeschichte betraut worden. Indem er diese nun dem Publikum übergibt, bemerkt er, daß bei der Revision der vorliegenden wie der zweiten Auflage die Absicht geherrscht hat, dem viel gebrauchten Schulbuch den Inhalt und die Form zu lassen, durch welche eben in verhältnismäßig kurzer Zeit es sich so viele Freunde und Anhänger erworben hatte, - in Erzählung, Anordnung Vertheilung des Stoffes keine Aenderung zu machen, auch da nicht, wo die Meinung des Herausgebers sich von der des Autors unterscheidet, also das eigene Werk des früh verstorbenen Verfassers unverfehrt zu erhalten. Andererseits ist der Herausgeber, soviel an ihm lag, bemüht gewesen im Einzelnen etwa vorkommende Irrthümer zu tilgen und wo es anging durch präciseren Ausdruck, deutlichere Fassung, zweckmäßig erscheinende kleinere Aenderungen. Zusätze oder Auslassungen die Brauchbarkeit des Buches zu erhöhen, welches sich denn in dieser neuen Gestalt seine alten Freunde erhalten und neue gewinnen möge.

Frankfurt, im Januar 1873.

Dr. Scholderer,

Lehrer an der höheren Bürgerschule.